

Mg. María José Araya León

Obtiene su título de Arquitecto en la Universidad de Santiago de Chile el 2006 y al siguiente año, se diploma en Ergonomía en el Departamento de Ingeniería Industrial de la misma institución. El 2012 obtiene su grado de Magíster en “Diseño para el Desarrollo del Producto Industrial” del Politécnico de Milán. El 2006, junto a su desarrollo profesional como Arquitecto y socia del estudio “Factos, Arquitectura y Diseño”, comienza su desempeño como docente en la carrera de Diseño Industrial de la Universidad Diego Portales (Chile) y en la Escuela de Arquitectura de la Universidad de Santiago de Chile. Actualmente se desempeña como académica e investigadora en la carrera de Tecnología en Diseño Industrial de la Facultad Tecnológica y en Arquitectura de la Universidad de Santiago de Chile y el 2015 comienza su colaboración en investigación con Elisava, Escuela Superior de Diseño e Ingeniería de Barcelona. Sus principales áreas de investigación se centran en la Ergonomía y su relación con diversas actividades y entornos, la Accesibilidad Universal y la Biología de la Observación en los procesos de Diseño. Por otra parte, participa en variados proyectos de Investigación, Emprendimiento e Innovación, liderando proyectos de vinculación entre el Diseño, la industria manufacturera, la Artesanía y Oficios a nivel Regional, hacia el fomento de las Industrias Creativas.

José Miguel Araya Marchant

Ingeniero Civil Industrial, Usach, 1981. Magíster en Ciencias de la Ingeniería, U. de Chile, 1989. Posgraduado en Diagnóstico e Intervención Organizacional, P.U.C. de Chile, 1982; Liderazgo y Gestión Universitaria, Organización Universitaria Interamericana, Canadá, 1992. Se ha desempeñado como Académico Jornada Completa, en la Facultad de Ingeniería, de la Universidad de Santiago de Chile, desde Abril de 1982. Pertenece a la Planta Académica de la Usach, jerarquizado como Profesor Asociado. En el ámbito docente ha centrado su trabajo en la formación de Ingenieros Civiles Industriales, participando como profesor regular de asignaturas de nivel medio y avanzado, en Gestión de Empresas, Desarrollo Organizacional, Liderazgo Sistémico y Emprendimiento Organizacional; y Macroergonomía. Ha innovado en la formación de Ingenieros Industriales, creando el Laboratorio de Emprendimiento Organizacional (LEO-Usach), cuyo formato de trabajo actual data desde el año 2000. En el año 2008 asume la Dirección del Programa de Educadores Líderes de la Universidad de Santiago de Chile. En Investigación ha incursionado en líneas de trabajo sobre Sistémica Organizacional, Calidad de Vida Laboral, Ergonomía Organizacional, Ontología del Trabajo y las Organizaciones y Ergonomía; contribuyendo a generar conocimiento, desarrollo metodológico e instrumental, para el Desarrollo de las Organizaciones hacia estadios convergentes de viabilidad, productividad y calidad de vida. En la actualidad es investigador del Centro de Integración Ingeniería Sociedad (CIIS. FAC. ING. Usach). Ha ejercido diversos cargos de gestión, en diversos ámbitos y niveles organizacionales. Ha sido Director de Departamento Académico, Director General de Planificación e Informática, Director de Estudios y Análisis Institucional y Prorector en la Usach. También se desempeñó como Director de RDC (Holding Interinstitucional para la Gestión de Servicios de Redes y Comunicaciones Globales). En el ámbito profesional, se desempeña como

consultor en materias de Desarrollo Organizacional, Calidad de Vida Laboral, Gestión del Estrés Organizacional, Liderazgo y Emprendimiento Organizacional y Ergonomía de Sistemas. En esto, ha participado en un amplio espectro de asesorías y estudios; en empresas públicas y privadas, productoras de bienes y servicios; con y sin fines de lucro.

Lic. Francisco Pucci

Es Sociólogo por la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales, Argentina. Es Magíster en Sociología por el Instituto Universitário de Pesquisas do Rio de Janeiro, Brasil. Es Doctor en Sociología y Antropología por la Universite Lumiere Lyon 2, Francia. Es Profesor Titular en la Facultad de Ciencias Sociales de la Udelar y Profesor Agregado en la Facultad de Derecho. Es Docente en la Universidad de Buenos Aires, Argentina. Su trabajo de investigación se ha desarrollado, desde sus inicios, en el área de la sociología del Trabajo. Tiene un gran número de publicaciones en la temática.